



—Proporcionar información para la toma de decisiones respecto del crecimiento cuantitativo del ITESO.

—Destacar y analizar anomalías, deficiencias y problemas en el proceso de inscripciones.

—Estimular el interés por realizar estudios con base en los bancos de datos del CEPLA.

—Propiciar el inicio del Plan de Desarrollo del ITESO.

El *Reporte* consta de cuatro capítulos: Visión panorámica de las inscripciones, Admisión, Características de la población estudiantil de primer semestre (licenciatura) y Conclusiones y sugerencias. De este último transcribo "La paradoja de 1984/85": "Comparando los datos de este año con los de los dos anteriores tenemos: 1) El número de candidatos ha venido disminuyendo; 2) los candidatos han venido peor preparados; 3) sin embargo, el número de inscritos ha sido mayor".(p.43)

En agosto de 1984 se inscribieron a primer semestre o cuatrimestre 975 alumnos (891 en licenciatura, 64 a los programas y 19 a las maestrías), número que sobrepasa en siete "el récord de 968 alumnos obtenido en 1982".(p.1) La matrícula total fue de 3,026.

Dice el *Reporte* que el número de solicitantes disminuye por segundo año consecutivo; decrece el número de candidatos —hombres y mujeres— provenientes de Jalisco y foráneos, de preparatorias públicas y privadas. Las cinco divisiones académicas del ITESO han visto disminuir la demanda (p.43), a pesar de la imagen favorable de la institución (Cfr. "Carrera sin obstáculos", *Replones*, Vol. 1, Núm. 1, p. 36). La evolución de la matrícula en licenciatura se puede apreciar en el cuadro siguiente:

ITESO: Alumnos inscritos en licenciatura

Año escolar	Primer ingreso	Semestres superiores	Total
1969-70	328	535	863
1970-71	346	629	975
1971-72	404	815	1219
1972-73	454	969	1423
1973-74	407	1098	1505
1974-75	381	1141	1522
1975-76	353	1030	1383
1976-77	459	1008	1467
1977-78	608	1161	1759
1978-79	554	1268	1822
1979-80	639	1403	2042
1980-81	650	1550	2200
1981-82	745	1466	2211
1982-83	869	1682	2551
1983-84	765	1808	2573
1984-85	891	1863	2754

Al parecer, la evolución de la demanda al ITESO refleja más la dinámica regional de la educación superior que una política global de crecimiento propia. Si se considera por regiones, el crecimiento de la matrícula de primer ingreso en licenciatura en 1977-1982, ésta aumenta con gran rapidez en los estados *tributarios* del ITESO y disminuye en Jalisco. Para el ITESO esto significa una aguda competencia interna y externa (tanto de instituciones públicas como privadas).

México: Crecimiento de la matrícula de primer ingreso

Entidades*	%
Jalisco	- 0.5
Circunvecinas	44.1
Noroeste	76.0
Norte-Noreste	20.3
DF y México	- 4.8
Otras	89.5
Total	23.9

\*El CEPLA usa esta clasificación.

Fuente: Elaborado con datos de la ANUIES.

Un escenario probable del crecimiento regional de la matrícula en educación superior es el siguiente:

—Entre los estados circunvecinos de Jalisco continuará el dinamismo en Guanajuato, Zacatecas y Aguascalientes. Tal vez estén en vía de consolidación los sistemas de edu-

cación superior de San Luis Potosí, Colima y Michoacán.

—En el Noroeste, excepto Baja California Sur, parecen haberse consolidado los sistemas de Baja California y Sonora; Sinaloa aún podría seguir registrando dinamismo.

